

tendances

de la conjoncture

note de synthèse

6

Supplément juin 1971

C 2

[Collection N° 2]

**SITUATION
& PERSPECTIVES
DE L'ÉCONOMIE
FRANÇAISE**
JUN 1971

ivree

institut national de la statistique et des études économiques

tendances

de la conjoncture

supplément au n° 6 - 1971

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE ET DES FINANCES INSTITUT NATIONAL DE LA
STATISTIQUE ET DES ÉTUDES ÉCONOMIQUES Directeur général : M. Jean
RIPERT Direction générale : 29, quai Branly, Paris (7^e) ; bureau
d'information du public : tél. 551-98-10, postes 35-89 et 35-90.

SITUATION ET PERSPECTIVES
DE L'ÉCONOMIE FRANÇAISE
EN JUIN 1971

SOMMAIRE

Introduction	1
I - LES TENDANCES RECENTES DE L'OFFRE ET DE LA DEMANDE	3
II - LA SITUATION DES FACTEURS DE PRODUCTION	9
III - L'ÉVOLUTION RECENTE DES SALAIRES ET DES PRIX	13
IV - L'ÉVOLUTION DES VARIABLES FINANCIÈRES AU COURS DES PREMIERS MOIS DE 1971	17
V - L'IMPACT DES MESURES MONÉTAIRES ÉTRANGÈRES SUR L'ÉCONOMIE FRANÇAISE	21
Conclusion	23

Les graphiques TENDANCES DE LA CONJONCTURE paraissent chaque mois après mise à jour de 300 séries conjoncturelles. La revue comporte en cours d'année plusieurs suppléments : les notes de synthèse (Situation et perspectives de l'économie française) établies par la Division de la Conjoncture de l'INSEE. ABONNEMENT 1 an, 11 numéros et suppléments : France 150 F, étranger 170 F, CCP Paris 9063-62. Directeur de la publication : M. Jean RIPERT, directeur général de l'INSEE.

Il apparaissait fin janvier que l'économie française était engagée depuis plusieurs mois déjà dans un processus de reprise de la production industrielle (1). Limitée dans un premier temps aux industries de consommation, cette reprise devait - à moins d'un retournement marqué de la conjoncture européenne - se généraliser au cours du printemps et entraîner une amélioration progressive de la situation de l'emploi. De plus les tensions de caractère inflationniste ne devaient s'atténuer que lentement alors même que l'équilibre extérieur apparaîtrait plus assuré.

Le pronostic s'est dans l'ensemble révélé juste. Sauf en ce qui concerne les prix et les salaires, l'examen des tendances actuellement constatées ne conduit pas à un jugement de la situation économique notablement différent de la prévision. Il a paru néanmoins opportun, à un moment où des incertitudes peuvent résulter des derniers événements monétaires, de présenter un rapide aperçu de l'évolution récente de la conjoncture française.

On s'est donc volontairement limité à examiner quelques questions spécifiques : que peut-on dire des tendances de l'offre et de la demande, à quel niveau se situent les contraintes qui s'exercent sur l'appareil productif (notamment quelle est la situation du marché du travail), comment expliquer l'évolution récente des prix et des salaires, quelle a été l'évolution des variables monétaires, quel pourrait être l'impact sur l'économie française des mesures monétaires prises à l'étranger ? En conclusion enfin, on donnera quelques aperçus sur l'évolution probable jusqu'à la fin de l'année.

(1) *Situation et perspectives de l'économie française, fin janvier 1971 - Supplément au n° 2 (février 1971) de Tendances de la Conjoncture.*

